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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 

 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE LUNDI 28 AVRIL 2025 
 

À 19 h      
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Rachelle Beaubien 
Robert Boileau 
François Boudreau 
Jocelyn Bourgoin 
Anne-Marie Gélineault, vice-présidente 
Monique Hébert-Bérubé 

                                             Louise Primeau  
Francine Vaillancourt, présidente 
Abby Baker, élève-conseillère 
Emlyn Goulding, élève-conseillère    

MEMBRES DE  
L’ADMINISTRATION :   Shannon Chevrier, surintendante adjointe des affaires 
                                            Eric Despatie, directeur des ressources humaines 
                                            Carole Dubé, directrice des communications 
                                            Alain Gélinas, directeur de l’éducation par intérim 
                                            Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
                                            Norma Saad, surintendante de l’éducation    
                                            Stéphanie Sampson, surintendante de l’éducation 
                                             
MEMBRES ABSENTS :   Carole G. Anderson 
                                            Josée Bouchard 
                                            Andréane Chénier 
                                            Julie Olivier 
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PROCÈS-VERBAL 
 

Reconnaissance des territoires 
Le Conseil scolaire du Grand Nord reconnaît que son siège social et ses écoles se trouvent sur les 
territoires traditionnels des peuples Ojibwé-Chippewa, Oji-Cri, Mushkegowuk, Algonquins, 
Anishnabés et Métis. Nous respectons et honorons l’histoire et la culture des Premières Nations, 
Métis et Inuit en Ontario. Nous remercions les communautés autochtones pour leurs enseignements, 
leur collaboration et leur contribution au patrimoine. Nous reconnaissons les territoires ancestraux 
visés par les traités Robinson-Huron et Robinson-Supérieur, ainsi que les territoires non cédés. 
Nous réaffirmons notre engagement à améliorer les relations entre les nations et notre 
compréhension des cultures autochtones locales. Joignez-vous à nous pour réfléchir aux torts du 
passé et envisager des moyens de progresser vers la réconciliation et la collaboration. 
 
 

A. DÉCLARATIONS DE CONFLIT D’INTÉRÊTS                   *Présidence  
 

 
B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR     *Présidence 

 
Proposition 25-R045 – Robert Boileau et Anne-Marie Gélineault 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le lundi 28 avril 2025 soit approuvé.                                               
                        ADOPTÉE 
   
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT    *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.)  Réunion régulière : le 26 mars 2025 
 

Proposition 25-R046 – François Boudreau et Jocelyn Bourgoin 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant eu lieu à Sudbury le mercredi 26 mars 2025 soit approuvé. 
                       

                                           ADOPTÉE 
 

2. Suivis – Cours de français au Collège Boréal 
 

Madame Dubé partage que 15 parents sont inscrits au cours de français au Collège Boréal et 
que nous avons une liste de 7 parents pour un prochain cours. Le Conseil paye pour le cours 
et les parents doivent acheter le manuel de cours.  

 
Monsieur Bourgoin demande d’où viennent les parents qui participent. Madame Dubé lui dit 
qu’elle pourrait regarder les données et lui revenir avec la réponse mais que le cours était 
offert aux parents du territoire entier du Conseil.  

 
            

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
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E. DÉLÉGATION 

 
 

F. QUESTIONS NOUVELLES 
 

1. ÉDUCATION 
 

a) Prix de distinction : 
a. Prix d’engagement Natalie Lalonde (absente) 
b. Prix d’accueil Cynthia Marcoux 
c. Prix d’innovation Dan Beaulne  

 
Monsieur Gélinas partage quelques mots sur chaque récipiendaire.  
 
b) Dossiers pédagogiques – NÉANT 

    
c) Sorties éducatives (Annexe F.1.c.) 

 
Proposition 25-R046 – Rachelle Beaubien et Monique Hébert-Bérubé 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 

                                                                                                                                                REÇUE   
 

Proposition 25-R047 – Jocelyn Bourgoin et Louise Primeau 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 28 avril 2025 soit approuvé. 
            

                                                                                                    
                     ADOPTÉE 

d) Comités d’admission  
 

Proposition 25-R048 – Robert Boileau et Anne-Marie Gélineault  
Que le Conseil entérine la décision du Comité d’admission d’admettre les élèves 
identifiés lors de l’assemblée tenue à huis clos aux écoles précisées selon les dates 
prévues.  

                               
ADOPTÉE 

 
e) Cérémonie des finissantes et finissants (Annexe F.1.e.) 

 
  Proposition 25-R049 – Rachelle Beaubien et Louise Primeau 

Que le rapport ‘Cérémonie des finissantes et finissants’ en date du 28 avril 2025    
soit reçu.  

   REÇUE 
      

2. AFFAIRES   
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3. INSTALLATIONS 

 
a) Projet de renforcement de la toiture l’École publique Hélène-Gravel (Annexe F.3.a.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 350 000$. Les appels d’offres 
du 2 avril ont reçu 5 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet.  

 
 Proposition 25-R050 – Rachelle Beaubien et Robert Boileau 

 QUE le rapport « Projet de renforcement de la toiture à l’École publique Hélène-
Gravel » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 

 
            REÇUE 
 

 Proposition 25-R051 – François Boudreau et Monique Hébert-Bérubé 
 QUE le Conseil approuve de retenir les services de DMC Electrical & Mechanical 
Ltd pour le projet de renforcement de la toiture à l’École publique Hélène-Gravel à un 
prix de 281 191,46 $. 
 
                 ADOPTÉE 
 

b) Projet de réparation du noue du toit à l’École secondaire Château-Jeunesse (Annexe 
F.3.b.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 150 000$. Les appels d’offres 
du 4 avril ont reçu 3 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet.  

 
 Proposition 25-R052 – Robert Boileau et Anne-Marie Gélienault 

QUE le rapport « Projet de réparation de la toiture à l’École secondaire Château-
Jeunesse » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 
 
          REÇUE 

 
 Proposition 25-R053 –  Anne-Marie Gélineault et Rachelle Beaubien 

QUE le Conseil approuve de retenir les services de Cardinal Roofing & Sheet Metal 
Inc pour le projet de réparation de la toiture à l’École secondaire Château-Jeunesse à 
un prix de 145 719,15 $. 
  
                      ADOPTÉE 
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c) Projet d’ajout de salle de toilette accessible au Pavois de l’École secondaire Château-

Jeunesse (Annexe F.3.c.)  
 

Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 300 000$. Les appels d’offres 
ont reçu aucune soumission. Madame Chevrier va donc faire des appels à des 
fournisseurs de la région pour avoir un prix et voir s’ils sont intéressés au projet.  

 
 Proposition 25-R054 – Jocelyn Bourgoin et Anne-Marie Gélineault 

QUE le rapport « Projet d’ajout de salle de toilette accessible au Pavois de l’École 
secondaire Château-Jeunesse » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 
 
                  REÇUE 
 

d) Projet de renouvellement de la cuisine de la cafétéria l’École secondaire Hanmer 
(Annexe F.3.d.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 200 000$. Les appels d’offres 
du 2 avril ont reçu 6 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet.  

 
 Proposition 25-R055 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien 

 QUE le rapport « Projet de renouvellement de la cuisine de la cafétéria à l’École 
secondaire Hanmer » en date du 28 avril 2025 soit reçu.  
 
           REÇUE 
 
Proposition 25-R056 –  Monique Hébert-Bérubé et Jocelyn Bourgoin 
QUE le Conseil approuve de retenir les services de Krew Contracting Inc. pour le 
projet de renouvellement de la cuisine de la cafétéria à l’École secondaire Hanmer à 
un prix de 81 812,00$. 
 
                    ADOPTÉE 

 
e) Projet de renouvellement des salles de rechange du gymnase Hanmer (Annexe F.3.e.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 600 000$. Les appels d’offres 
du 2 avril ont reçu 2 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet. On va refaire les 4 salles même si on dépasse 
le budget.  

 
 Proposition 25-R057 – Robert Boileau et Monique Hébert-Bérubé 

QUE le rapport « Projet de renouvellement des salles de rechange du gymnase à 
l’École secondaire Hanmer » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 

 
            REÇUE 
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 Proposition 25-R058 – François Boudreau et Rachelle Beaubien 

QUE le Conseil approuve de retenir les services de Schutt Restoration Services 
(Thunder Bay) Ltd. pour le projet de renouvellement des salles de rechange du 
gymnase à l’École secondaire Hanmer à un prix de 756 535,00 $. 
 
                ADOPTÉE 

 
f) Projet d’ajout de thermopompes l’École secondaire l’Orée des Bois (Annexe F.3.f.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 300 000$. Les appels d’offres 
du 2 avril ont reçu 3 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet. On va faire plus de thermopompes que prévu. 

 
 Proposition 25-R059 – Jocelyn Bourgoin et Louise Primeau 

QUE le rapport « Projet d’ajout de thermopompes à l’École secondaire l’Orée des 
Bois (Phase 2) » en date du 28 avril 2025 soit reçu.  

 
            REÇUE 
 
  Proposition 25-R060 – Anne-Marie Gélineault et Jocelyn Bourgoin 

QUE le Conseil approuve de retenir les services de Henderson Metal Fabricating Co. 
Ltd. pour le projet d’ajout de thermopompes à l’École secondaire l’Orée des Bois 
(Phase 2) à un prix de 413 580,00 $.  
 
               ADOPTÉE 
 

g) Projet de renouvellement de salles de toilettes à l’École publique Foyer-Jeunesse 
(Annexe F.3.g.) 

 
Madame Chevrier partage que le budget approuvé était de 200 000$. Les appels d’offres 
du 2 avril ont reçu 8 soumissions. Le fournisseur ci-dessous avait le prix le plus bas et 
répondait à toutes les exigences du projet.  

 
Proposition 25-R061 – François Boudreau et Rachelle Beaubien 
QUE le rapport « Projet de renouvellement de salles de toilettes à l’École publique 
Foyer-Jeunesse » en date du 28 avril 2025 soit reçu. 

 
            REÇUE 
 

Proposition 25-R062 – Jocelyn Bourgoin et Louise Primeau 
QUE le Conseil approuve de retenir les services de Barné Building and Construction 
Inc pour le projet de renouvellement de salles de toilettes à l’École publique Foyer-
Jeunesse à un prix de 118 967,79 $. 
 
                ADOPTÉE 
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4. RESSOURCES HUMAINES 

 
a. Direction d’éducation 

 
Madame Vaillancourt partage que le processus est presque terminé et que l’annonce 
va venir dans les prochaines semaines.  
 

5. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
 

Néant 
 

G.  RAPPORTS DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO 
 

Madame Gélineault partage aux conseillers que les webinaires de l’ACÉPO ont été 
envoyés.   

 
Madame Vaillancourt rappelle que Guylaine Scherer de l’ACÉPO a commencé l’ACÉPO 
hebdo, un courriel expliquant ce que l’ACÉPO a fait au courant de la semaine.  

 
ii) FNCSF 

 
Madame Vaillancourt rappelle aux conseillers que le congrès du mois d’octobre aura 
lieu à Kelowna. Elle demande aux gens de penser à s’ils veulent y assister. On reverra la 
question à la réunion de mai.  
 
iii) RAPPORTS – ÉLÈVES-CONSEILLERS  
 (Annexe G.1.iii.a.) (Annexe G.1.iii.b.)  

   
Proposition 25-R063 – Rachelle Beaubien et Jocelyn Bourgoin  
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 28 avril 2025 soient reçus. 

         REÇUE 
 

iv) RAPPORTS DES COMITÉS  
 
 Comité chargé de l’éducation spécialisée 

- Dernière réunion : 22 avril 2025 
- Prochaine réunion : 16 juin 2025 

 
Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre : 

- Madame Schiewek fait un résumé des formations en éducation spécialisée  
- On a discuté des attentes pour les évaluations psychologiques  
- Madame Demers du CÉNO a présenté la rapport annuel  
- Madame Keating, orthophoniste, a présenté les données ALF 
- Madame Saad a fait un résumé des activités d’inclusion ayant eu lieu au 

courant des derniers mois 
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  Comité de participation des parents 

- Dernière réunion : 15 avril 2025 
- Prochaine réunion : 27 juin 2025 

 
Madame Hébert-Bérubé fait un résumé de la rencontre : 

- Présentation de Julie Béchard de Parents partenaires en éducation sur le 
congrès annuel du 3 mai à Science-Nord  

- Madame Goold a parlé du plan de mathématiques et du plan de réussite des 
élèves 

 
 Comité de l’environnement 

- Prochaine réunion : 17 juin 2025 
 

 Comité d’équité, diversité, inclusion  
- Dernière réunion : 23 avril 2025 
- Prochaine réunion : 19 juin 2025 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre : 

- Le comité a accueilli 5 nouveaux membres 
- On a discuté de la présence d’élèves au comité 
- Madame Mukamanzi a présenté les initiatives auxquelles elle a participé dans 

les derniers mois 
- On a discuté le plan du comité EDI (plan de travail adopté en octobre 2020) et 

Madame Mukamanzi a fait une mise à jour des choses qui ont été faites à date  
- On fera une évaluation d’ici l’automne pour voir comment le comité a bien 

répondu à son objectif et quelles sont les prochaines étapes 
 

v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  
DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Madame Vaillancourt a partagé les activités auxquelles elle a assisté : Folie Furieuse, 
RoboSlam. Radio-Chaud approche le 15 mai.  
 
Elle partage aussi la retraite de Madame Saad en septembre prochain.  
 
Monsieur Gélinas se penche sur les activités dans les écoles : 

- Les élèves de la classe de Madame Maxine de l’École publique Jean-Éthier-
Blais ont fait des projets de sciences en s’inspirant de machine Rube Golberg. 

- L’École publique de la Découverte a une compétition pour la coupe Stanley en 
jouant aux chaises musicales. 

- L’École publique Franco-Nord a célébré la journée mondiale de l’autisme et 
ont eu une danse de «glow sticks» dans le gymnase. 

- Le Conseil a été bien représenté lors de l’Expo-sciences régionale de Sudbury 
à la Laurentienne. Elliot et Declan de l’École secondaire Macdonald-Cartier 
ont remporté le 3e place dans la catégorie des sciences physiques 
intermédiaires pour leur projet intitulé « Quel linge est une vraie machine à 
absorption? » 

- Le Centre Avis de l’École publique Jeanne-Sauvé a célébré la journée de 
l’autisme en organisant un dîner mémorable. 
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- Madame Jessica Somers a peint une murale vibrante qui intègre des 

enseignements de la culture autochtone à l’École publique Jeanne-Sauvé. 
-  

 
 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR  

  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 

Proposition 25-R064 – Jocelyn Bourgoin et Robert Boileau  
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Andréane Chénier, Julie Olivier, 
Carole G. Anderson et Josée Bouchard pour la réunion régulière ayant lieu le lundi 
28 avril 2025. 

        
                                                                ADOPTÉE 

 
 

H. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
(Annexe H.1.) 
 
Proposition 25-R065 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien  
Que le rapport d’effectifs en date du 28 avril 2025 soit reçu. 
                 REÇUE 

 
2. CORRESPONDANCE 

 
 

I. ASSEMBLÉE ULTÉRIEURE 
 
 30 mai 2025 au Sault-Ste-Marie 

 
J. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
  Proposition 25-R066 – Anne-Marie Gélineault et Jocelyn Bourgoin 

Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 24. 
                            ADOPTÉE 
 
 
PV-R-28 AVRIL 2025 
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